
 

 

D.M. Quito, 4 abril del 2022 

 

Sra. Mgs. Analía Ledesma García 

Concejala Metropolitana de Quito 

Presidenta Comisión de Desarrollo Económico del Distrito. 

Presente. 

 

Reciba un cordial saludo de la recién creada ASOCIACION DE GIMNASIOS INDEPENDIENTES DE 

PICHINCHA, con acuerdo ministerial (Ministerio del Deporte) No. 0031 

Agradecidos de antemano, por haber sido la primera autoridad que dio acogida a nuestros 

requerimientos, que en inicios de la Pandemia por Covid 19, lo hicimos por la vulneración a 

nuestro justo derecho al trabajo.  

Nuestra Asociación fue justamente creada en pos de dignificar y visibilizar la importancia que 

tiene el sector de Gimnasios en la economía de la Ciudad y del país, pues generamos gran 

cantidad de empleos, para propietarios, instructores, personal administrativo, de limpieza y 

más. Así mismo, pagamos impuestos y patentes municipales y nacionales. 

Son más de dos años que nuestro sector no ha podido trabajar con la normalidad que se tenía 

antes de los cierres por la pandemia, razón por la cual, nuestro sector necesita hoy la ayuda por 

parte de las autoridades destinadas justamente para velar por el normal desarrollo de las 

actividades económicas, sociales, culturales y de salud. 

Conocedores del gran e incansable trabajo que ha venido desarrollando desde su posesión en la 

Concejalía del Distrito Metropolitano de Quito y justamente por presidir hoy la comisión de 

Desarrollo Económico del Distrito, presentamos ante usted los requerimientos que como sector 

productivo necesitamos para nuestra total reactivación, los mismos que detallamos a 

continuación. 

1. Descuento sustancial y proporcional en el pago de patente para el año 2023, pues 

consideramos que los años 2020 y 2021 no se estableció el principio de justicia y 

equidad, pues se pagó el valor total de dichos años y se suspendió nuestras LUAES  7 

meses y 1 mes respectivamente, además de haber trabajado con aforos reducidos todo 

este tiempo. Siendo este un impedimento por el  que varios de nuestros compañeros 

no pudieron acceder a ser parte del Plan Piloto para Reapertura de Gimnasios , por no 

contar con los medios económicos para hacer el pago oportuno, además de no poder 

implementar con la premura que se requería todos los cambios en infraestructura 

(ventilación) y adecuaciones para salvaguardar la integridad de nuestros clientes 



,colaboradores y familias , que hasta la fecha de hoy la manejamos cumpliendo al cien 

por ciento las medidas de bioseguridad requeridas ante el Covid 19. 

 

2. Se desprende del inciso anterior, la petición de mayor control ante la informalidad 

existente en nuestro giro de negocio, circunstancia que se hizo más evidente en el 

proceso de registro para la Reapertura de Gimnasios y el Plan Piloto, para el cual, de 

alrededor de 1000 gimnasios que hay en la Ciudad, tan solo 250 gimnasios hicieron su 

registro en el Ministerio del Deporte y solo 80 gimnasios aplicaron para ser parte del 

Plan Piloto, elaborado por la Secretaria de Salud del Municipio e inspeccionado por la 

AMC, de la cual sus funcionarios realizaron 2 y hasta 3 inspecciones seguidas a los 

establecimientos registrados y no se actuó ante las denuncias que ante los mismos se 

hizo para controlar al sector informal, que sin ningún conocimiento de los planes 

trabajados por los sectores involucrados y junto con el COE, se realizó para cumplir con 

todas las medidas de bioseguridad. Trabajando casi con normalidad todo el tiempo, a 

diferencia que los cumplidores de las disposiciones mantuvimos cerrados nuestros 

negocios. 

 

3. Parte de la reactivación que nuestro sector requiere se verá impulsada capacitando a 

los propietarios y colaboradores de nuestros establecimientos en técnicas de marketing, 

atención al cliente, que tenemos conocimiento el Municipio de Quito suele brindar a 

sectores del comercio en la ciudad. 

 

4. Publicidad; donde podamos dar a conocer nuestro trabajo y la seguridad que brindamos, 

para lo cual pedimos ser tomados en cuenta como sector para ser parte en las Ferias 

que alrededor de toda la ciudad realizan las diferentes Administraciones Zonales, así 

como en los medios de comunicación con los que cuenta el Municipio de Quito. 

 

5. La Asociación de Gimnasios Independientes de Pichincha, hace la petición para 

participar en el Desfile de la Confraternidad del presente año, para dignificar nuestra 

actividad. Enarbolando un mensaje que promueva la actividad deportiva, un estilo de 

vida saludable y que aleje a la juventud de los vicios en nuestra querida Ciudad. 

 

6. Incluir a nuestros socios y colaboradores en las diferentes campañas de Salud del 

Municipio, como beneficiarios de los servicios; atención médica, chequeos, exámenes. 

 

De igual manera queremos ser parte activa y retribuir a la ciudad y sus habitantes con los 

servicios y acciones que nosotros como sector podemos brindar, ya que contamos con 

personas altamente calificadas para desarrollar la actividad deportiva. Por lo tanto, 

planteamos. 

a. Proyecto de charlas motivacionales, por parte de deportistas de nuestros gimnasios, 

destacados a nivel nacional e internacional en los diferentes Colegios Municipales, 

teniendo como tópico la vida saludable, la superación, no a las drogas. 

b. Proyecto “Espacios Verdes” en nuestros establecimientos, reciclando en especial el 

material plástico que se desprende por parte del giro del negocio. 

c. Proyecto “Espacios Seguros para la Práctica Deportiva”, que junto con la colaboración 

del Municipio se lo puede realizar para personas en situación de vulnerabilidad y 



diferentes grupos de atención prioritaria con los que cuenta el Municipio, brindando 

espacios cómodos y personal altamente calificado para este servicio. 

 

Esperamos señora Concejala, poder ser recibidos en sesión de la Comisión que usted  

preside para poder exponer de mejor manera los planes, proyectos y necesidades de 

nuestro sector. 

Nos despedimos augurando éxitos en las actividades que la ciudad ha puesto en usted el 

encargo y que conocemos lo viene realizando con el mayor afán siempre luchando por la 

defensa de los derechos y el bienestar de sus ciudadanos. 

 

Atentamente 

 

 

 

Ing. Henry Fernández 

PRESIDENTE 

ASOCIACION DE GIMNASIOS INDEPENDIENTES DE PICHINCHA 

 

 

 

 


